

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjeros: 3 meses, ptas. 8,50

Diario de Avisos

Fundador y propietario: D. Gregorio Bernabé Pedrazuela.

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 6 pesetas en adelante.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

CONTRA UN PROYECTO

En las Cortes está pendiente de aprobación un proyecto de ley, por el cual se concede a Madrid, como subvención de capitalidad dos millones de pesetas.

Están interesadas las clases obreras en que prospere el pensamiento del Gobierno, pues así esperan tener trabajo en el presente invierno, y esta consideración hubiera bastado a detener nuestra pluma...

Madrid, centro de España, recibe por este sólo hecho grandes beneficios directos e indirectos: por ser capital de la nación, es tan grande el número de personas que allí residen...

Allí están los centros ministeriales; allí los Tribunales Supremos, así del orden civil como del militar; allí el Consejo de Estado, el Tribunal de Cuentas...

El Estado contribuye con crecidas cantidades a obras, como las de abastecimientos de aguas, que debieran ser exclusivas del Municipio de aquella capital, y a pesar de todo ello, se pide y va a conceder una importante suma de dos millones de pesetas cuando la Hacienda está en situación precaria...

Con dos millones de pesetas, podría aumentarse el sueldo de los Jueces de entrada y ascenso, ó el de los maestros de escuelas incompletas...

en beneficio de toda la nación y no de una sola parte, siquiera ésta sea la capital de la misma.

Esos dos millones saldrán de lo que contribuyen las provincias, cuyo estado económico no es mejor en casi todas ellas que el de Madrid.

Niña devorada por su madre

Telegrafían de Marsella dando cuenta de un horroroso suceso ocurrido en aquella población.

Una joya llamada Hortensia Estival comenzó hace algunos días a presentar síntomas de enagenación mental con motivo de haber sido contrariada en unos amores que había venido sosteniendo y a consecuencia de los cuales se hallaba en cinta.

La citada joven dió a luz una niña y cuando ésta dormía, la desgraciada madre comenzó a devorar a la infeliz criatura, dándole varios mordiscos en distintas partes del cuerpo.

Al llanto de la niña acudieron varios vecinos, los cuales sujetaron a la Hortensia, entregándola después a las autoridades.

Esta, había arrancado a mordiscos a la desgraciada criatura los dedos de la mano izquierda, uno de la derecha, la nariz y la oreja izquierda, tragándose todo.

Cuando Hortensia por disposición de las autoridades fué encerrada en un calabozo pidió que le entregasen a su hija diciéndole que prefería comerse a su hija a que se la quitaran.

Este horrible suceso ha causado profunda sensación en Marsella.

Se ha comprobado que la mujer padece un violento acceso de locura.

NUESTROS CUENTOS

Las conveniencias

Rosa era una jovencita rubia, y dulce y delicada, que aparecía en una extraña idealidad. Las líneas de su cuerpo y de su rostro, que no hubiera servido de modelo a un escultor, tenía algo de misterioso y atrayente por su misma indecisión y vaguedad de contornos.

Delgadita y un poco pálida, con la palidez que imprime un trabajo sedentario y continuado, impidiendo gozar del sol y del aire del campo, su rostro tenía toda la frescura de las diez y seis primaveras y en sus ojos, jugueteaban las sonrisas alegres de la inocencia.

Rosa era huérfana y ganaba penosamente el sustento con un trabajo pesado y mal retribuido en un obrador de modistas.

La casualidad pareció favorecerla, y la condesa viuda de Montano, que tenía fama de caritativa, enterada de

la situación y las virtudes de la huérfana, la admitió como costurera en su casa.

La condesa tenía un hijo; un joven extraño, que pasaba la vida entregado al estudio y, a pesar de su poca edad, explicaba con aplauso general, en el Liceo de...

Un día Mauricio vio a la costurera de su madre, tan delicada y encantadora, que su imagen le quedó grabada en la retina de un modo que se reflejaba sobre todos los objetos y hasta en sus libros de estudio, que habían sido su sola preocupación.

Por su parte, Rosa evocó en sus sueños la figura gentil del joven conde, y recordó los cuentos de Reyes que se casaban con las pastoras virtuosas.

En los días siguientes, los dos jóvenes volvieron a verse, se hablaron, una dulce intimidad se estableció entre ellos y el amor no tardó en subirseles del corazón a los labios.

Un día la condesa, al volver de su interminable novena, encontró a su hijo a los pies de Rosa.

La ópera de la linajuda dama no conoció límites. Aquella adivinanza pretendía embaucar a su hijo. Ella desde la altura de su intachable virtud, no comprendía las debilidades humanas.

No tuvo piedad de las lágrimas de Rosa, ni de las súplicas de su hijo, y la infeliz huérfana fué arrojada a la calle.

Mauricio no pudo recabar el consentimiento de su madre para legalizar su amor. La anciana señora fué inflexible. Las conveniencias sociales no consentían que el heredero de los ilustres Montano se uniese a una muchacha pobre y virtuosa.

Pero Mauricio no abandonó a Rosa, y los dos amantes se fueron a un pequeño piso de una calle apartada, sin preocuparse más que de su amor, que ninguno de los dos tenía prisa en legalizar ante el mundo, quizá porque ninguno de ellos pensaba que los besos que los habían pudieran desvirtuarse nunca.

La sociedad supo que Mauricio había sido seducido por la costurera de su madre, y todo el mundo apudó la conducta digna de la condesa y la sumisión del joven; pero nadie preguntó por la suerte de la muchacha.

Más tarde se dijo que Mauricio tenía una amante, y todos encontramos muy natural un devaneo en un muchacho joven, que tan bien sabía guardar las conveniencias, rodeando sus calaveradas de impenetrable misterio.

Rosa dió a luz un hijo, y el primer vagido de la criatura se mezcló con el último grito de su agonía.

Mauricio cubrió el féretro de su amada con las inútiles flores nupciales, y tomando a su hijo en brazos, hizo la declaración de su nacimiento; legitimando aquel pequeño ser, fruto de su amor.

La condesa no se atrevió esta vez a cerrar la puerta a aquel heredero de

su nombre y bien pronto se supo que Mauricio tenía un hijo.

El escándalo de la sociedad fué grande. Legítimamente el hijo de una muchachuela! ¡No se había guardado el respeto a las conveniencias!

Cuando Mauricio salía a la calle, sus amigos evitaban encontrarlo. En el Liceo, sus colegas lo acogieron fríamente y no se le tendió ninguna mano. Todas las puertas se cerraban para él; asquerosos billetes anónimos llegaron a su casa, manifestándole el sentimiento público.

Un día recibió una carta del presidente del Liceo, en la cual le decía cortesmente que, en razón de algunas circunstancias de su vida privada, los miembros de la sociedad habían decidido prescindir de su compañía.

Aquella misma tarde, Mauricio escribía su dimisión y desde entonces se encerró en su casa, dedicándose al trabajo y al cuidado de su pequeño hijo.

La condesa se desesperaba. Pero tú no piensas hacer nada para conquistarte la estimación del mundo? —le dijo un día sin poder ocultar su despecho.

Mauricio sonrió desdeñosamente. —Yo desprecio ese mundo —contestó— que aplaude al seductor infame de una joven virtuosa, que respeta al que sostiene amantes con perjuicio de su familia, y al que se arruina en el juego y en los vicios de buen tono; yo desprecio a ese mundo que lanza su anatema contra el que, a la luz del día, confiesa sus faltas; contra el que quiera reparar sus errores, y no abandona a un pequeño ser que tiene derecho a su cariño y a su nombre...

—Pero las conveniencias... —objeció la condesa...

—Cuando chocan contra nuestra conciencia moral, no deben ser respetadas —repuso enérgicamente el joven.

En aquel instante apareció la nodriza con el niño, rubio, sonrosado, encantador y dulce, como su madre.

El piqueteo tendía los brazos a Mauricio, y éste encontró en aquella inocente caricia toda la dicha que el mundo jamás podría darle; en tanto que la condesa, entre confusa y vergonzosa, pero aferrada siempre a sus antiguas ideas, se retiraba murmurando.

CARMEN DE BURGOS SEGUL.

VEINTE PENAS DE MUERTE

Entre los procesos vistos en estos días y los que en breve han de ser sometidos al fallo de los jurados, se han pedido veinte penas de muerte.

He aquí el detalle:

Crímen de Don Benito, dos penas de muerte.

Crímen de Fermoselle, seis penas de muerte.

Crímen en Carcabuey, cuatro penas de muerte.

Crímen en Sevilla, dos penas de muerte.

Proceso que se verá en breva en la Audiencia de Avila, cuatro penas de muerte.

Crímen de Chozas, dos penas de muerte.

No debe sorprender esto, cuando hemos visto indultar a criminales empedernidos, y de seguir el sistema establecido hasta ahora, a nadie podrá extrañar que la criminalidad aumente y que los crímenes más horrosos se repitan con dolorosa frecuencia.

No es perdón lo que hay que pedir para esos asesinos, sino que las sentencias se cumplan pronto para que la ejemplaridad del castigo sirva de saludable escarmiento.

La fiesta de Santa Bárbara

EN EL REGIMIENTO DE SITIO

Después de los festejos de que en extracto hicimos ayer reseña, a las dos y media próximamente empezó la corrida de toros.

Este número puede decirse que era el esperado con más deseos.

Dos beceros de la acreditada ganadería de Gila y lidiados por voluntarios, eran motivo suficiente para que la gente esperase una fiesta en que además de ciencia se necesitaban agallas.

Previo la venia de la presidencia, compuesta de la señora del capitán Marcide, señora de Gila, duena del ganado que había de lidiarse y de las señoritas de Dicenta (Anita y Adeline), entraron las cuadrillas en el ruedo fabricado con una valla circular de madera rodeada por todos los carros del regimiento, donde buscaron acomodo los invitados y oficialidad del mismo.

Las señoras, que eran muchas y distinguidas, tenían localidad en distintos pabellones del edificio, cuyas ventanillas dan a la improvisada plaza.

Colocados los picadores en sus puestos y los Toreros en sus peñascales, se dió suelta al primer toro, negro y bravuco, tanto que, a pesar de su poca edad, arremetió con los de a caballo como si realmente fuera un torazo.

Los Toreros salieron airosos de su cometido y no hubo nada desagradable que contar.

Directores de plaza eran los señores Morote, ambos hermanos, Odriozola y Morales. Este último cambió la capota de uniforme por el capote de lidia y si con la primera prenda era digno del respeto de los soldados to-

El Canal de San Martín

En aquel momento, mientras Guillermo se dejaba caer sobre un banco de césped, alegres clamores dejaron de oír por el otro lado.

Eran los Sans Soucis que se acercaban entonando su canción favorita:

Los que nada poseen nada envidian. Los que nada poseen nada envidian.

Al oír esta canción que tenía tan horribles recuerdos para él, Guillermo se estremeció, levantóse con aire estroviado y palpitante de terror, trayendo a cada Sans Soucis que se acercaba un representante de la humana

justicia, y corrió a su carruaje, que le arrancó de allí demudado y con la frente bañada en sudor.

—¡Qué mala cara! exclamó Bibí que se había encontrado frente a fren-

Folleto del Diario de Avisos

¡Caramba! ese buen señor debe ser propiedad del diablo.

Todos los Sans Soucis entonaron una alegre canción, y esta vez se advertía en la alegre caravana un rostro nuevo, el de Gobergot que había sido invitado por Clopinet.

Gracias a la sociedad de seguros en la que le había hecho entrar Narciso, le construían de nuevo su casa, que había desaparecido presa de las llamas, y mientras se la daban para volver a ejercer su industria, entregábase a la buena vida; compartiendo sus placeres con su amigo Clopinet.

—¿Cómo vas de amores? dijo a este Bibí apartándole hacia un lado.

—Superlativamente, repuso Clopinet; espero que Himeneo coronará en breve mis votos. El tío Gobergot me idolatra y la hermosa Irene también.

El Canal de San Martín

yon Criqueat tenía el de ser muy trágico.

—Tía, exclamó de repente; si para acompañar a esta perdiz nos regaláramos con una botella de Burdeos, del mejor... de aquel que descubrí el otro día en la cueva del señor vizconde...

—¡Excelente ideal replicó la cocinera; el otro día le encontré muy de mi gusto; no hay nada que siente al estómago de los criados como el Burdeos de los amos.

—Entonces voy por él, exclamó el joven Hipólito.

Aquella cena tenía lugar después de haber estado en el circo de los Campos Elísicos. Ya sabemos cómo Hipólito y su tía gustaban de ir al teatro.

A los pocos minutos de haber sali-

Folleto del Diario de Avisos

talento, el amor, la dicha lo que acababa de pasar a nuestro lado, dejando tras sí como un perfume celeste, una aureola de dicha.

Era Drelidán quien acababa de explicarse de este modo. Sin que él lo comprendiera su lenguaje tenía mucho de poético.

—¡Beranger!... ¡Beranger!... Beranger ha hecho poeta a su pueblo!

—¡Pardiez! sin duda Dios nos presenta el contraste en ese otro transunto solitario, lúgubre y sombrío.

El que acababa de provocar esta exclamación, hartó justificada, era Guillermo.

La ausencia de su hija se prolongaba. Isidoro era el único que había vuelto muy irritado contra su buñado y dando por único pretexto que no hacía a su hermana dichosa. Después

roros, con el segundo hizo lo que quiso con los toros. Creo que este señor no es la primera vez que torea y ayer refrendó el cartel.

Las cuadrillas, bajo tan notable dirección, se portaron muy bien.

Ambos matadores se lucieron y el encargado del segundo burel pasó de rodillas algunas veces, cosa que no todos los toreros de verdad intentan.

El segundo becerro, el más pequeño pero mejor armado, hirió á uno de los caballos de los picadores.

Esto demostrará lo que digo antes de las apalladas.

Los matadores fueron obsequiados por la presidencia con cigarros y dinero.

Por cierto que uno de ellos al ver los duros por el aire con acento andaluz dijo:

¡Jozúa y qué guezos me vienen encima!

La corrida fué brevísima, pues duró escasamente una hora, siendo muy aplaudida la señora de Gila por el ganado y por su esplendidez con los lidiadores.

Es difícil reflejar la alegría y la algaraz de esta clase de fiestas, pues hay que retratar el desorden y la disciplina arraigada que no se olvida en un momento y que no estorba para la admiración y el barullo.

Dire únicamente que había muchas y distinguidas señoras, que todas estaban contentas y satisfechas del espectáculo, sin que las voces que desde el patio subían á las ventanas llegasen á molestar sus delicados oídos.

Respecto á los de abajo diré que se divertieron sin violentarse, por la presencia de aquellas señoras que los veían desde las ventanas.

Esto creo que demuestra lo armónico del cuadro.

Pasada la fiesta taurina, vino la fiesta del estómago. Un suculento rancho compuesto de arroz, estofado, pastes y vino.

Después, la comida de los sargentos, también visitados por la oficialidad y luego, el oficial de guardia, Sardina, que me convidó á cenar.

Yo acepté, y así he pasado un día completo rindiendo culto á Santa Bárbara.

En un cuartel de artilleros y en Segovia, cuna de la artillería.

DIEGO GUEDES

Desde Turégano

Ayer entró en esta población muchísimo ganado, siendo hoy grande la concurrencia de compradores y vendedores, cotizándose las reses mulares, en baja comparado con los precios de años anteriores.

El hombre gordo Mr. Vrooman, tuvo ayer buena entrada; tampoco tienen queja los aficionados actores que trabajan en el Salón Teatro, los cuales oyeron muchos aplausos y tuvieron que repetir algunas escenas.

De ganado vacuno no es grande el número que hasta ahora se ha presentado en feria, pero el sábado y domingo próximos, se espera mayor número.

El Corresponsal.

Crisis total

El Sr. Villaverde estuvo ayer por la mañana en Palacio y leyó á S. M. la proposición de ley del Sr. Domínguez Pascual, tal como había quedado redactada la noche anterior.

A la reunión de secciones llegó la proposición modificada, y de la modificación no tenía noticia el presidente del Consejo.

Lo ocurrido era que al Sr. Romero Robledo le parecieron ayer algo fuertes los términos en que se había redactado la proposición, y llamó al Sr. Domínguez Pascual para que se reforme el texto, á lo que accedió el diputado por Carmona.

De la modificación no se enteró nadie hasta que se reunieron las Secciones, que fué cuando, haciendo comparaciones, se echó de ver.

Los primeros chispazos

Estaban citados los ministros para celebrar Consejo á las cinco, en el Congreso. No se reunieron hasta las cinco y media, y poco antes comenzó á notarse un revuelo poco tranquilizador.

El Consejo

El primer ministro que salió del despacho fué el de Hacienda, que se dirigió al banco azul; eran las seis y media.

Le asediaron con preguntas cuantas en el pasillo le encontraban, y el Sr. González Besada dijo que no ocurría nada, y que el Consejo sólo se ocupaba de varios expedientes de trámite é indultos de penas leves. La respuesta fué muy comentada.

Villaverde á Palacio

Cuando terminó el Consejo, entró en el despacho de ministros el Sr. Domínguez Pascual.

Salió al poco tiempo, y al preguntarle qué ocurría con la proposición, dijo que él ignoraba por completo, pues nada se había dicho, por qué se había marchado del Congreso el señor Villaverde.

La noticia era cierta: se supo en seguida que en el momento que terminó el Consejo, el presidente se había marchado por la puerta de escape y que volvería pronto, pues los ministros seguían reunidos esperándole.

La crisis

El Sr. Villaverde estuvo en Palacio poco más de media hora.

Cuando regresó al Congreso, no ocultó que había presentado al Rey la dimisión de todo el Ministerio, planteando así una crisis de carácter total.

Añadió que el Rey no resolverá nada hasta hoy, y que anoche mismo conferenciarían con Su Majestad los presidentes de las Cámaras.

En seguida se facilitó á los periodistas la siguiente.

Nota de la crisis

El presidente del Consejo expuso la gravedad de la situación creada por el juicio que algunas oposiciones monárquicas han formado de la proposición de ley autorizada hoy por las secciones del Congreso para ser apoyada mañana; y considerando que su deber es no ofrecer fundamento, ni aun dar pretexto para tal opinión, y facilitar toda solución favorable á la aprobación del presupuesto del Estado para 1904, dentro del estricto cumplimiento, para nadie dudoso, del precepto constitucional, manifestó á sus compañeros la resolución que abrigaba de presentar á S. M. la dimisión de su cargo.

Los demás ministros unieron las suyas á la dimisión del presidente.

Los presidentes de las Cámaras

Cuando regresó de Palacio el señor Villaverde, estaban en el Congreso, los señores general Azcárraga y Romero Robledo. Se les comunicó que el Rey les esperaba, para conferenciar con ellos, anoche mismo.

A las ocho estaba en Palacio el Sr. Romero Robledo.

El general Azcárraga

Cuando llegó á Palacio, conferenciaba todavía con S. M. el Rey el Sr. Romero Robledo.

Salió éste y entró él en la regia estancia. A las diez menos cuarto abandonaba el Pa-

lacio de Oriente el respetable general, encerrándose, por deber y cortesía con el Rey, en la más absoluta reserva.

No obstante ésta, se aseguraba anoche que el presidente del Senado, exponiendo ante la consideración del Monarca el problema político en toda su magnitud, creía posible la continuación del Sr. Villaverde, con un ministerio ampliamente reformado, y constituido con elementos de los distintos matices de la mayoría.

Los tres presidentes

Al salir de Palacio, se dirigieron los presidentes de las Cámaras al domicilio del presidente del Consejo, con quien conferenciaron con alguna extensión, dándole exacta cuenta de las manifestaciones que habían tenido el honor de hacer á S. M. el Rey, al preguntarles acerca del problema político y de la solución que pudiera y debiera darsele.

Conferencia ignorada y comentada

Anoche se supo que el presidente del Consejo dimisionario visitó ayer tarde muy detenidamente al Sr. Silvela, comunicándole sus decididos propósitos de abandonar el Poder y plantear á S. M. el Rey la cuestión de confianza.

Parece que el Sr. Silvela, abarcando la situación política en toda su extensión, y considerándola de verdadera gravedad, no puso gran empeño en contrariar los deseos del Sr. Villaverde, encontrándolos muy justos y razonados.

Entonces éste, con la anuencia, solicitada por él, del Sr. Silvela, fué al anunciado Consejo, con el firme propósito de anunciar á sus compañeros sus deseos de ir á Palacio y plantear al Rey la cuestión de confianza.

Más sobre las consultas

A última hora, se aseguraba anoche que los presidentes de las Cámaras habían coincidido en las manifestaciones que hicieron á Su Majestad el Rey al ser consultados.

Los señores Azcárraga y Romero Robledo dijeron que, desde luego, ha de continuar en el Poder la conjunción conservadora, ratificada ante el Parlamento por los señores Silvela y Maura, contándose, como se cuenta, con una mayoría adicta y disciplinada.

Que dentro de esa conjunción caben tres soluciones que antes mencionamos. Los presidentes se inclinaron, más que á cualquier otra solución, á que continúe el señor Villaverde, modificando ampliamente el ministerio. Esta solución la abona la situación en que se encuentra el presupuesto, medio aprobado ya.

Según dijo anoche el Sr. Villaverde, al regresar de Palacio, no habrá más consultas que las ya celebradas con los presidentes de las Cámaras.

Solución urgente

Aunque anoche se decía que el Rey ha determinado resolver en un plazo de veinticuatro horas, se cree que la crisis ha de tener una solución muy inmediata. Tanto, que quizás quede acordado lo que haya de ser, cuando vaya hoy por la mañana á Palacio, el Sr. Villaverde.

El viaje del Rey y la necesidad de no perder día en la discusión del presupuesto, lo exigen así.

Luz eléctrica

en Carbonero el Mayor.

Ya conocen oficialmente los lectores de este DIARIO, que en el molino de Peña Corvilla, situado en la margen derecha del río Erema, término municipal de esta localidad, ha instalado su dueño, D. Telesforo Ceballos, aprovechando el salto de agua, una magnífica turbina y dinamo para surtir de fluido eléctrico á este pueblo y á Santa María de Nieva.

El domingo 26 del pasado, tuvo aquí lugar la primera y única prueba, luciendo desde las cinco hasta las nueve de la noche con magnífico resultado; pues

aunque en los primeros momentos la intensidad de la corriente fundió algunos plomos de las boquillas, efecto sin duda del mucho voltaje dado, estas pequeñas averías se subsanaron, y ayer lunes, lució sin la menor interrupción desde las cinco á las siete de la mañana de hoy.

Es una instalación de las mejores de su clase, que prueba la inteligencia de su ilustrado Director, Sr. Battaner, y personal á sus órdenes.

Felicitemos á dicho Sr. Battaner y, muy especialmente al propietario señor Ceballos, deseándole grandes prosperidades para que se reintegre moral y materialmente de los cuantiosos gastos y sacrificios que empresas de tal importancia llevan consigo, sintiendo no poderlo hacer personalmente en acto público y solemne.

El corresponsal.

Carbonero Diciembre 1 de 1903.

Refugio de pobres

El próximo domingo, á las once de la mañana, celebrará sesión en las Casas Consistoriales la junta del Refugio de pobres de esta Ciudad, para dar cuenta de las obras realizadas últimamente y del estado económico de aquel Establecimiento benéfico, que tan importantes servicios viene prestando á las clases menesterosas. Desde hace algunos días y en vista de la inclemencia del tiempo, se da por las mañanas un desayuno de sopa á los pobres acogidos, cuyo número fluctúa entre doce y dieciséis, diariamente, justificando esta cifra la necesidad de la existencia del Refugio.

Una vez más llamamos la atención de las personas caritativas sobre la necesidad de que con sus socorros contribuyan á que el Refugio de pobres cumpla sus caritativos fines, sobre todo en esta época de invierno, en que es más difícil la vida de las clases necesitadas.

Audiencia provincial

El juicio de hoy

Se vivió en juicio oral esta mañana la causa instruida contra Lucas Crespo García, vecino de Moraleja de Coes, por una puñalada que el 1.º de Junio último, y en un baile que se celebraba en la Casa Ayuntamiento de dicho pueblo, le asestó á su convecino Melchor Martínez, por reclamar este á aquel los diez céntimos con que era costumbre contribuir para entrar en el baile, de lo cual protestó el Lucas Crespo diciendo al Melchor: «No te doy los diez céntimos porque los quieres para comértelos».

Entonces Melchor le empujó á Lucas con ademán airado, y el último, sacando una navaja de sus bolsillos, cometió el delito que se menciona, produciendo una herida de la que curó el Melchor el 24 del citado mes de Junio.

Formaron el tribunal los Sres Gabancho (Presidente) y los magistrados señores Terradillos y Tamarón.

El abogado fiscal Sr. García Gómez sostuvo sus conclusiones provisionales y solicitó para el procesado la pena de 2 meses y un día de arresto mayor, con las accesorias: legales y costas.

El abogado defensor Sr. Cabrero, estimando que su defendido cometió el hecho de autos obrando en defensa propia, pidió la absolución, ó que se le

condenara á un mes y un día de arresto mayor, considerando la circunstancia atenuante de provocación hecha al procesado por parte del Melchor Martínez. Calificaciones.

Por la Fiscalía se ha dictado la siguiente:

Pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor, accesorias correspondientes y costas, para el vecino de Zarzuela del Pinar, Pedro Calvo Carreras, procesado por hurto.

Función religiosa.

Ha revestido gran suntuosidad la fiesta religiosa dedicada hoy en la iglesia de San Martín á su Patrona, por la Asociación de señoras de los artilleros.

El templo se hallaba adornado con mucho gusto y resplandeciente de luces.

En el altar mayor se destacaba la imagen de la Santa sobre dos cañones y una pila de balas, simuladas con multitud de lámparas eléctricas de los colores rojo, gualda y blanco.

De este último color eran también la corona y sobre corona que coronaban la cabeza de la imagen, como esplendoroso nimbo de gloria.

Ofició en la misa, el párroco de San Martín D. Eugenio Sanz.

El sermón á cargo del Arcipreste de esta Catedral, Sr. Iruñáin, ha sido un modelo de oraciones sagradas.

Con palabra elocuente y sentidos acentos hizo el Sr. Iruñáin el panegírico de Santa Bárbara; cantó después las glorias del cuerpo de artillería, y acabó este brillante sermón con una salutación al valor y á la fé, en los cuales ha de encontrar la patria su redención.

Una numerosa y esogida capilla ha tomado parte en estos cultos, interpretando una notable misa compuesta por el director de la capilla y organista de la Catedral, D. Luis Cesares.

También se cantaron un motete de D. Cosme de Benito, y los famosos quintetos de Massenet.

Una numerosísima concurrencia ha asistido á esta función religiosa en la cual se han puesto de manifiesto los sentimientos piadosos y el gusto exquisito de sus organizadores.

REMITIDO

Los perros en Segovia.

Tiene mucha razón el DIARIO DE AVISOS en un suelto que en su número del miércoles último publica, dando cuenta de las fechorías de un perrito que tiene su campo de operaciones en la calle del Pozuelo.

He estado en casi todas las poblaciones de España y en ninguna de ellas—incluyendo Avila y Sorla, donde también he visto muchos perros, entorpeciendo el paso de los transeúntes—me he encontrado con tan numerosa representación de la raza canina como en Segovia.

He sido objeto varias veces de las caricias de esos animalitos; no hay población culta donde no se tenga declarada guerra á muerte á los perros callejeros y creo firmemente que la ilustrada prensa segoviana prestaría un buen servicio á esta población, combatiendo las tolerancias en este asunto y sosteniendo una enérgica campaña en contra de los eter-

había vuelto á lanzarse en el torbellino del placer y Guillermo vivía en un completo aislamiento poblado de remordimientos y fantasmas. Un solo consuelo le restaba, la compañía de sus hijos y el aspecto de su dicha, y este consuelo parecía irsele disipando poco á poco, viendo al uno desdichado y próximo el otro á perder la vida.

Horrible espriación para un padre! Castigo terrible que iba minando sorcadamente su existencia!

Su mirada era la del insensato; su cuerpo estaba encorvado antes de tiempo; sus labios lívidos y convulsos murmuraban sin cesar palabras ininteligibles; su mano iba siempre á limpiar su frente, y de sus ojos hundidos salían reflejos oblicuos; era en verdad, el aspecto de un condenado. Aquel día, devorado por el ardien-

—Hasta mañana, pues; pero despachémonos á reunirnos con nuestros amigos que ya regresan entonando sus canciones. ¡Oh! cuando se canta á Beranger yo soy siempre de la partida... ¡viva Beranger!

XI.

Apariciones.

Aquella noche el joven Criquet y su anciana tia cenaban frente á frente en la cocina de la casa Morán, en la que habían quedado para su custodia en ausencia de sus amos.

¡La cena era suculenta! No hay como tener un bolsillo de amo para regalarse bien.

Hipólito repetía sin cesar estas palabras:

—Cuidémonos, tia, cuidémonos. Entre otros pecados veniales el jo-

—¡Has concluido! ¡Sr. Clopinet, sois un majadero!

—No tal; te digo lo que pasa; pero en cuante al matrimonio...

—¿Qué?

—Que Irene es una muchacha juiciosa: me quisiera con una posición, y para conseguirla hace un mes que trabajo en secreto.

—Por eso desde hace un mes nos olvidamos de Bibí.

Lo confieso sin rubor; pero la hora de las confidencias ha llegado.

—¿Esta tarde?

—No, mañana; si tus numerosas ocupaciones te lo permiten, la confianza tendrá lugar á orilla del canal del Ourque donde estoy en la obligación de pescar...

—¿Para qué?

—Ya lo sabrás. Hasta mañana.

te calor del mes de agosto, sintió la necesidad de pasear donde hubiera sombra y frescura. Se hizo conducir al bosque mas cercano de su casa, y dejando el cabriolé, se internó á plé por entre los árboles; pero ni el benéfico follaje, ni la dulzura de la brisa, ni el canto de los pajaros... ¡nada podía atenuar el suplicio en que se hallaba, ni hacerle olvidar su crimen!

En las sombras que proyectaba la enramada, veía espectros amenazadores, y en el rumor del viento creía oír siempre esta palabra:

—¡Cain! ¡Cain!

Nuestros dos Sans Soucis le contemplaron con asombro, y al verle alejarse lentamente exclamaron:

—¡Y ha traído cochel... debe ser rico! pero parece desgraciado... ¡pobre señor!

nos amenazadores de nuestras pantorrillas.

Con el excesivo calor y con el frío excesivo es más frecuente la rabia en los perros y al Ayuntamiento de Segovia corresponde evitar sucesos desagradables que pudieran sobrevenir si los perros continúan en esta ciudad siendo una molestia y una amenaza para el vecindario.

Siga en su campaña antiperruna el DIARIO DE AVISOS y merecerá el aplauso de toda persona culta y especialmente el de

UN VIAJANTE DE COMERCIO

NOTICIAS

Desde hace algunos días se encuentra enferma en Segovia la distinguida esposa de nuestro querido amigo, el profesor de la Escuela de Montes, don Lorenzo de Castro.

Hacemos votos por que encuentre la paciente un pronto y completo restablecimiento.

Esta mañana, á las nueve, se recibió en el Gobierno civil un telegrama del ministro de la Gobernación, anunciando oficialmente la crisis total del gobierno presidido por el Sr. Villaverde.

Con tal motivo, se vió muy concurrido el despacho del gobernador interino, Sr. Gavilanes.

Se halla vacante el cargo de secretario municipal de Collado Hermoso. Dotación, los derechos de arancel. Las solicitudes en plazo de quince días.

Hemos recibido una carta denunciándonos el hecho de que el día primero por la noche, se vinieron á las manos en la clase, dos alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, golpeándose hasta arrojar sangre por boca y nariz.

Se nos dice también que el profesor no había asistido á la clase.

Trasladamos la queja al Ayuntamiento para que averigüe lo que haya sobre este particular.

Esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento en segunda citación.

Lotería de Navidad

Aconsejamos á los aficionados, no se desdúen en adquirir billetes en la Administración de esta capital, para el expresado sorteo, por si la Dirección de Tesoro, pudiera reclamar como en años anteriores, los existentes para proveer á otras administraciones que los necesitan.

Ya están prestando servicios los cabos de Consumos como inspectores de la renta.

Todos los días acuden al despacho de la alcaldía á dar cuenta de las novedades que observan.

Los señores maestros de los partidos de Cuéllar y Riaza, pueden cobrar sus haberes de Noviembre último y el material del cuarto trimestre, en los sitios de costumbre, hasta el día 13 del corriente.

La cuenta del material del cuarto trimestre debe rendirse antes del 14 de Enero próximo, y la del material de adultos (segundo semestre), antes del 16 del corriente.

Confirmado por la práctica
Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el *Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos*.

Conferencias

En las comandancias de la guardia civil de este tercio, se darán en estos meses las siguientes conferencias:

El día 11, en Segovia, por el primer teniente D. Pedro Serrano de la Fuente, desarrollando el tema «Ideas generales sobre armas portátiles.»

El día 15, en Guadalajara, por el primer teniente D. José García Paredes, disertando acerca de los «Conocimientos indispensables al tirador.»

Y el día 20, en Madrid, por el médico mayor D. Luis López Alonso, sobre «Vulgarización de conocimientos médicos.»

Tos, catarros ó constipados, asma, opresión de pecho y demás enfermedades del aparato respiratorio, se curan con el *JARABE BENZO-BALSÁMICO* Sanz Alvaro.

Depósito, Muerte y Vida, 6.—Farmacia.

Juzgado municipal

Hoy se ha registrado un nacimiento. Desde el día 2 no se inscriben defunciones.

Se nos asegura que de consolidarse la actual situación política, continuando al frente del Gobierno el Sr. Villaverde, será encargado interinamente del Gobierno civil de la provincia, nuestro querido amigo, el Vicepresidente de la Diputación provincial D. José Ramírez.

El tiempo

Ha vuelto á bajar el barómetro, señalando una nueva perturbación atmosférica.

Anoche no hizo tanto frío como en la noche anterior (11'5 bajo cero) marcando el termómetro una temperatura mínima de nueve grados y cuatro décimas también bajo cero.

El viento reinante es del Sudoeste, y desde esta tarde cae una lluvia menuda y fría, que parece anunciar otra copiosa nevada.

Esta mañana ha acudido el Ayuntamiento, representado por su presidente y los señores Lotero y Zamarrigo, á los cultos que en honor de Santa Bárbara se celebraron en la Catedral.

También asistirá el domingo á la función de desagrazios como segunda dominica de adviento y así mismo ocurrirá el lunes á la función de vísperas de la Concepción, y el martes á la función que en la Catedral se celebrará con el mismo motivo.

Con los mismos bríos artísticos y literarios con que empezó el año, lo termina la notabilísima revista «Hojas Selectas.» El sumario correspondiente al mes de Diciembre es un verdadero primor, tanto por el nutrido texto como por los hermosos grabados en negro y colores que lo ilustran, firmados algunos de ellos por artistas de tanto renombre como Carlos Vázquez, Xaudró, Valera, Adriano Gual, Cornet y J. Pey, conteniendo además una hermosa composición musical del maestro Lamote de Grignon. Entre sus más notables trabajos literarios, podemos citar los siguientes:

El general Prim, por C. E. de Campflorit.—Tres Nochebuenas, por Celso Gomis.—Santiago de Chile, por Arturo Fontecilla y Larrain.—La retirada del Gran Ejército (Los españoles en Rusia), por Juan B. Perales.—Corte de amor, por G. Martínez Sierra.—Huyendo de la muerte (viaje á los Sanatorios de Suiza), por M. J. Bertrán.—Expedición científica francesa al polo Sur, por J. F. Aloside.—Las alas de Icaro, novela helénica por F. Climent Terrer.

De primera enseñanza

El maestro recientemente posesionado de la escuela de Corral de Ayllón, D. Agustín Argüello, manifiesta que no puede ejercer la enseñanza, per no ser adecuado á ella el local destinado al efecto, y que además no le proporciona casa el ayuntamiento, como está dispuesto, viéndose obligado á hospedarse en una posada, con perjuicio de sus intereses.

—En Navas de San Antonio, se ha inaugurado el 1.º de actual, la clase de adultos, con una asistencia de 40 alumnos, bajo la dirección del profesor don Mariano Moreno Bustillos.

—También en Prádena se ha inaugurado igual enseñanza por el profesor, D. Vicente Alvaro, con una matrícula de 45 alumnos.

—Se han recibido presupuestos escolares para el año próximo, de Miguel Ibañez, Anaya y Grado.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 5

San Sabas, San Anastasio y Santa Cipriana.

CULTOS PARA MAÑANA

En las religiosas Franciscas de Corpus novena en honor de la pureza de la Virgen.

Empezará á las cuatro de la tarde consistiendo en Exposición del Santísimo rosario, rezo de la Corona Seráfica, letanía cantada, novena, letrillas sermón á cargo de un P. Franciscano, la plegaria española «Bendita sea tu pureza», y Reserva.

—Novena á la Purísima Concepción, en el Convento de religiosas del mismo título (Calle del Licenciado Peralta). Todos los días se expondrá á S. D. M. durante el ejercicio y habrá sermón á cargo de un R. P. Carmelita.

—En la iglesia de religiosas franciscanas, de San Juan de Dios, solemne novenario en honor de la Inmaculada Concepción de Nuestra Señora.

A las cuatro de la tarde, estará expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará la Corona seráfica con Letanía cantada, á la que seguirá la novena y sermón á cargo de un R. P. Capuchino, terminando con la plegaria «Bendita sea tu pureza.»

—En las Religiosas de Santo Domingo, rosario al anochecer.

MERCADOS

SEGOVIA 4

Trigo.—Han entrado 250 fanegas en almacenes pagándose á 44 reales las 94 libras.

En panera no se ha hecho ninguna operación.

Centeno.—Continúa el precio de 33 reales fanega.

Cebada á 23.

Fuentepelayo 3

En atención á que los labradores no pueden dedicarse á ninguna operación agrícola, dado el temporal reinante, los mercados se ven cada vez más concurridos.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo bueno á 42 reales fanega, idem corriente á 41, centeno á 30, cebada á 26, avena á 22, algarrobas á 33, garbanos superiores á 180 reales fanega, regulares á 140, medianos á 100.

Patatas á 6 reales arroba.

El corresponsal.

Aguilafuente 3

Con motivo de celebrarse ahora la feria de Turégano y teniendo en cuenta que el temporal reinante impide á estos labradores dedicarse á las operaciones de la siembra, estos acuden todos los días á la feria.

He aquí los precios que rigieron en el mercado celebrado hoy:

Trigo bueno á 43 reales fanega, idem corriente á 42, centeno á 31, cebada á 25, avena á 23.

Algarrobas á 34 reales fanega.

Garbanos superiores á 170.

Regulares á 120.

Medianos á 90.

Patatas á 6 reales arroba.

El Corresponsal.

Valladolid 3

Almacenes del Canal.—Entraron 900 fanegas de trigo que se pagaron á 45 reales.

Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo bueno, á 44 reales una.

Centeno 150 id., á 33'75 id. id.

Tiempo bueno.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 35 pesetas.

Clases blancas y buenas á 34 pesetas.

Idem corrientes á 33 y 1/2.

Idem de segunda buenas á 32 los 100 kilos y con saco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas á 11 reales arroba; medianas á 9 y 1/2; cuarta buena á 9; comidilla á 7; salvado ancho á 6 y 3/4.

El Corresponsal.

Medina del Campo 3

En el mercado de hoy han entrado 100 fanegas de trigo que se pagaron á 44 reales las 94 libras.

Tendencia firme.

Tiempo malo.

El corresponsal.

Nava del Rey 3

Han entrado 300 fanegas de trigo en el mercado de hoy, que se pagaron á 43'50 reales las 94 libras.

El tiempo es revuelto.

El Corresponsal.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 4, 5 tarde.

En las Cámaras

El Sr. Romero Robledo abrió la sesión en el Congreso esta mañana.

Dióse cuenta de la crisis en que se hallaba el gabinete y se levantó la sesión hasta nuevo aviso.

Igual ocurrió en la sesión del Senado.

Visitas á Palacio

El Sr. Villaverde estuvo esta mañana en Palacio á las nueve.

A la salida se mostró reservadísimo.

Sin embargo, se sabe que declinó sus poderes y que recomendó al Rey que llamase para formar gobierno al Sr. Maura.

A las tres de la tarde volvió el Sr. Villaverde á visitar á don Alfonso, durando esta conferencia unos quince minutos.

El Rey confirió nuevamente los poderes al Sr. Villaverde.

Este tratará de reorganizar el ministerio y si lo consigue volverá á Palacio al anochecer.

Conferenciará primero con los Sres. Silvela y Maura.

Dicen los amigos del gobierno que si el Sr. Villaverde consigue volver á formar ministerio, será uno de los mayores triunfos que ha obtenido en su larga vida política.

Comentarios

Como es de rigor todas las conversaciones recaen sobre la crisis.

Nadie ó muy pocos creen en la posibilidad de un Gobierno que no presida el Sr. Villaverde.

En lo que están acordes todos los que se ocupan de estas cosas, es en descontar la candidatura del Sr. García Alix para el futuro ministerio.

Entierro de Monares

El entierro del Sr. Monares ha sido una verdadera manifestación de duelo.

Presidían los Sres. Maura y García Alix y figuraban en el cortejo el Sr. Silvela y muchas personalidades de la política.

Durante el entierro, el señor Maura recibió aviso para que fuera á Palacio.

Contestó diciendo que á las dos iría.

Durante el trayecto que recorrió el cortejo fúnebre, el señor Maura conferenció con algunos personajes.

Dimisiones

Además de las dimisiones de que ya se tiene noticias, han presentado las de su cargo todas las autoridades de Madrid y los Directores generales.

Maura en Palacio

Poco después de las dos de la tarde estuvo en Palacio el señor Maura, mostrándose muy reservado á la salida.

Dijo á los periodistas que el rey se había limitado á consultarle respecto de la solución de la crisis y anticipó la noticia de que no se hallaba dispuesto en estas circunstancias á encargarse de formar Gabinete, si se le confiaba esa misión.

Candidatura en la Bolsa

Esta tarde se ha dicho en la Bolsa á última hora, que le serían confirmados los poderes al señor Villaverde, y que éste in-

troduciría en el Gabinete las siguientes modificaciones: El señor Dato se encargará de la cartera de Gobernación; el señor Bergamín de la de Instrucción Pública y el señor Sánchez Guerra de la de Agricultura, continuando en sus puestos los demás ministros dimisionarios.

Nombramiento probable

De continuar como es probable al frente del Gobierno el señor Villaverde, se indica para la Dirección General de Comunicaciones, vacante por fallecimiento del Sr. Monares, al Gobernador civil de esa provincia, D. Mateo Silvela.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Interior..... 77 00
Amortizable al 5 por 100.... 96 20
Acciones del Banco..... 000 00
Acciones de Tabacos..... 448 00

CAMBIOS

París á la vista..... 34 50
Londres á la vista..... 00 00

Como se vé, la noticia de la crisis ha producido una baja en los valores españoles en el extranjero. BERMÚDEZ

Anuncio

Se saca á subasta el arriendo del molino titulado de Cobatillas, sito en el término de Torreiglesias, con dos piedras francesas, todos los utensilios para la molienda y tierras adyacentes al mismo, desde el 1.º de Enero de 1904, admitiéndose proposiciones hasta el día 20 del mencionado mes de Enero.

También se arriendan los pastos altos y bajos de dicho monte, desde 1.º de Marzo del mismo año.

Las proposiciones se remitirán por escrito á las oficinas centrales de la Excma. Sra. Duquesa de Castro-Earriquez, Arrenal, 9, Madrid, ó á las de su Administrador en Segovia, D. Emilio Marcos Herrero, Plazuela de Capuchinos, 1, encontrándose en ambas partes los pliegos de condiciones.

Serrín

Se vende cantidad, tanto para alfombrar como para otros usos. Plaza de Santa Eulalia, número 8, piso bajo.

VENTA DE CASA

Se vende la señalada con el número 3 de la calle de Santa Columba. Para informes, dirigirse á D. Mariano García, calle de Fernán García, número 1, Segovia.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

GASTRALGINE

Elixir Estomacal López Caro

Frasco, 10 reales; 6 idem, 48 idem

FÓRMULA PROPIA Y AUTÉNTICA MIA

Produce maravillosos resultados nuestro preparado en los desarreglos digestivos de los convalecientes y de los afectos de enfermedades del pulmón (físicos); en los desórdenes provocados por el estreñimiento tenaz; en la dispepsia flatulenta ó con atonía gástrica, atonía ó dilatación del estómago, estomatitis catarral, gastritis y enteritis crónicas; efectos de las más veces de excesos en las comidas y bebidas; úlceras del estómago, etc., etc., y como estas y otras enfermedades del estómago tienen por síntomas así como las del intestino é hígado, sensación de plenitud y peso en el estómago, dolor más ó menos intenso en el mismo; sed, repugnancia á los alimentos, eructos, regurgitaciones, agrias (acédias), ardores de garganta (pirosis), expulsión de gases con olor más ó menos fétido; lengua sucia, cubierta de una capa blanquecina, gris ó amarillenta; punta y bordes rojos; mal gusto de boca, seca ó hiena de saliva clara, glerosa é insípida; vértigos, mareos, náuseas, vómitos, flatulencias ó hinchazón de vientre; ruido de tripas, dolores intestinales, ya continuos ó en forma de cólicos; color pálido ó amarillento de la piel; debilidad y enflaquecimientos generales; postración de fuerzas; abatimiento moral con ideas melancólicas; irritabilidad excesiva de los nervios con propensión á enfadarse por causas insignificantes; insomnio por mala digestión, etcétera, etcétera.

Es evidente que cura todo esto, que, como hemos dicho, no son enfermedades, sino síntomas; efectos derivados de las enfermedades del estómago, intestino é hígado, que es donde tienen su origen.

De venta: D. Julio de la Torre, Segovia; D. Julián Fuentes, Avila, y casa del autor, Casas Reales, 10, SANTIAGO.

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP. SRES. CEBRIAN Y COMP.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS LOS TIROLESES

Montes, fotografo. Victoria, 11.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos Lo recetan los medicos de todas las naciones...

tomago e intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antiguedad...

accion digestiva, el enfermo come mas, digiere mejor y hay mayor asimilacion...

to seguro en las diarreas de los niños, No solo cura, sino que obra como preventivo...

EL VULCANO

TALLER MECANICO DE ASERRAR MADERA

Independencia, 2.-SEGOVIA

Se sierra toda clase de madera, en la forma que se desee, a precios economicos.

Se compra madera de pino, chopo, alamo blanco y negro, nogal, encina, roble, acacia, etc.

Se vende serrin.

Independencia, 2.-SEGOVIA

LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados a brazo.

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NUMERO 6.-SEGOVIA

El que la sigue... la mata!

Ya llego el gordo: 8.202.

VEINTE MILLONES

El dueño de este establecimiento, queriendo corresponder al constante favor que el público segoviano le dispensa...

Hay un buen surtido de aceitunas, pasas legítimas de Málaga, higos de Fraga, quesos de Gruyere, bola, nata, Renedosa y Robanedo...

También ofrece el conocido TURRON DEL VALENCIANO, que de tan justa fama goza en Segovia.

Especialidad de esta casa en chocolates para convalecientes, recomendados por varios señores médicos de la capital.

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DEPARTAMENTO DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES COMPENIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Deposito central 25, MONTERA.

El Amparo del Agricultor

Compañia Anónima de Seguros a prima fija, contra incendios, muerte y accidentes del ganado y pedrisco, autorizada por la Direccion general de Agricultura.

DIRECCION GENERAL: PRINCESA, 52, BARCELONA.

SE SOLICITAN AGENTES

Dirigirse con informes al delegado general en esta provincia, Don Laureano de la Cámara, Reoyo, 12

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL



Agencias en todas las provincias de España,

Francia y Portugal

35 años de existencia

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañia.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.



WALTHAM

Este reloj de bolsillo

SE RECOMIENDA POR SI SOLO

como lo prueba la enorme cantidad de más de

11.000.000

vendidos hasta la fecha.

UNICO Representante en Segovia,

Don Dámaso Barrio,

el que facilita catálogos de clases y precios fijos.

También se encontrará en esta casa toda clase de relojes a precios baratisimos.

Gran taller de composturas.

Soportales de la Plaza Mayor, 8,

JUNTO AL ESTANCO

REUMA-ARTEROS. EL REMEDIO MAS EFICAZ

EL TRAJE HIGIENICO INTERIOR

PARA SEÑORA Y CABALLERO

Recomendado por la ciencia con privilegio de invención

FOR 20 AÑOS

Precio de 20 a 35 pesetas. Faja higienica a 4 pesetas.

Exijase "LA SALUD" Marca registrada

Casa unica en España

Pedro Barrio. Atocha, 34,

MADRID

Se alquila

la casa número 20 de la calle de los Desamparados, el cinco de su altura...

¡Ojo, compradores de chocolates!

LOTERIA DE NAVIDAD

LA FORTUNA SE REGALA!

17.293

será el agraciado. A todo el que compre una libra de chocolate...

Juan Moro,

Proveedor de la Real Casa, Reoyo, 5 y 7,

se le regala una participacion de veinticinco céntimos de peseta.

Las participaciones son pagaderas al portador en el caso de que el número

17.293

sea agraciado. Cédulas al año. ¡La suerte es una jicara de chocolate!

SOLUCION BENEDICTO

glicero-iodato CREOSOTAL

de cal con

Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones

gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, posttracion nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 2/50 pesetas.

Deposito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Drogueria de Julio de la Torre

Bartolomé, Juan Bravo, 42, y 66.

En Cuellar: Farmacia de viuda de Lozano. En Sangarola: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E. de Drogueria General.